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لدينا برامج تدريبية مكثفة لتنمية معارف وقدرات 287 من الاختصاصيين ومجالس الآباء والأمهات

هيئة الهلال الأحمر الإماراتية تقيم مخيماً 
للنازحين بحرض يتسع لـ7 آلاف نازح

 مشروع )ناشطون صغار من أجل 
التعليم( يحتفل بيوم الطفل العربي

وتركزت المناقشات على أهمية تعزيز البنية 
موانئ  خصوصاً  السمكي،  للقطاع  التحتية 
الاصطياد والإنزال، وساحات الحراج، بما يكفل 
السيطرة على الإنتاج الوطني من هذه الثروة، 
كما  الاقتصادية.  لعوائده  الأمثل  والتوظيف 
دور  تفعيل  أهمية  على  المناقشات  ش��ددت 
الرقابة والتفتيش البحريين، بما يكفل الحماية 
للثروات البحرية، داعية في هذا الخصوص إلى 

التطبيق الصارم للقوانين وللاتفاقيات النمطية 
التي يتم توقيعها مع الشركات التجارية، بحيث 
يتم الالتزام بشروط إنزال الكميات المنتجة 
الموانئ  في  البحرية  والأحياء  الأسماك  من 
اليمنية المخصصة لهذا الغرض، بهدف إعادة 

التصدير.
بالقيمة  العناية  إل��ى  المناقشات  ودع��ت 
المضافة من الإنتاج السمكي للبلاد، وتحسين 

شروط الإنتاج والتصدير، بما يعزز من عائداته 
ويخلق محفزات كبيرة للعاملين في هذا القطاع 

الاقتصادي المهم.
وشددت على أهمية تعزيز التدابير الخاصة 
ومحاربة  والجرف،  الجائر  الصيد  بمكافحة 
الاصطياد غير المشروع، ووضع حد للممارسات 

التي تتم خارج الاتفاقيات النمطية.
ودعت المناقشات إلى سرعة تنفيذ المشاريع 
الخارجية،  والمساعدات  بالقروض  الممولة 
والعمل على فصل حسابات القطاع السمكي في 
صندوق التشجيع الزراعي والسمكي، بما يكفل 
التغطية المطلوبة لمشاريع الثروة السمكية من 

التمويل الحكومي.
الاهتمام  توجيه  المجلس  أع��ض��اء  وأك��د 
بكادر القطاع السمكي، على مستوى التأهيل 
والتدريب، وكذا الاهتمام بالقوارب والسفن 

والمعدات المستخدمة في الاصطياد.
وتحدث أمام المجلس وزير الثروة السمكية 
الديون  ع��ام  ومدير  شملان،  صالح  محمد 
الخارجية بوزارة المالية محمد السقاف، ورئيس 
دائرة المشاريع والتسويق بالاتحاد التعاوني 

السمكي سالم فتيني صديق.
وقدم وزير الثروة السمكية استعراضاً شاملًا 
لأوضاع القطاع السمكي الذي قال إنه استغرق 
ما قيمته 400 مليار ريال خلال الفترة الماضية 
في شكل تمويلات للمشاريع الاستثمارية في 

هذا القطاع.

وأضاف أن هناك 21 ألف قارب صيد تقليدي، 
و2000 قارب صيد كبير، ومائة وثلاثة مراكز 

إنزال.
ول��ف��ت إل��ى جملة م��ن ال��م��م��ارس��ات التي 
ساهمت في خفض العائدات المباشرة لهذا 
التي  الكميات  تضمين  دون  وحالت  القطاع، 
يتم اصطيادها وتصديرها في قوائم الإنتاج 

والصادرات.
وتحدث وزير الثروة السمكية عن الإجراءات 
التي اتخذتها الوزارة بما فيها منع الشركات 
التجارية من الاصطياد إلا وفقاً للقانون، بما في 
ذلك إلزام هذه الشركات بإنزال الكميات التي 
تم اصطيادها في الموانئ المخصصة وإعادة 

تصديرها من تلك الموانئ.
من جانبه أوضح مدير عام الديون الخارجية 
بوزارة المالية موقف الوزارة تجاه المشاريع 
الممولة بالقروض.. مؤكداً أن الوزارة أحالت 
صلاحيات الصرف الخاصة بمشروع الأسماك 

الخامس إلى المشروع نفسه.
فيما تحدث ممثل الاتحاد التعاوني السمكي 
عن الخدمات التي تقدمها الجمعيات.. مشدداً 
على أهمية تفعيل القانون فيما يخص صرف 
نسبة 2 بالمائة من الدعم الذي كفله القانون 
خدمة  في  بدورها  لتقوم  الجمعيات  لتلك 

الصيادين.
في مستهل  استعرض  قد  المجلس  وكان 

جلسته محضر جلسته السابقة وأقره.

اليوم طائرتا إغاثة تصلان صنعاء أعضاء المجلس يؤكدون ضرورة توجيه الاهتمام بكادر القطاع السمكي والسفن والمعدات المستخدمة في الاصطياد

شدد على ضرورة الحل السريع لمشكلة المياه في مدينة تعز 

مجلس الش��ورى يختتم مناقشاته لموضوع المشاريع السمكية الممولة بالقروض والمس��اعدات

البرلمان يوجه عدداً من التوصيات إلى الحكومة بش��أن مكافحة مرض حمى الضنك
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أقر مجلس النواب في جلسته المنعقدة يوم أمس الاثنين برئاسة رئيس المجلس 
يحيى علي الراعي تقرير اللجنة الخاصة التي قامت بزيارة ميدانية إلى محافظة تعز 
للاطلاع على الوضع الصحي فيما يخص موضوع مرض حمى الضنك، ووجه عدداً 

من التوصيات إلى الحكومة بعد الالتزام بها من قبل الجانب الحكومي.
وأكد المجلس من خلال التوصيات الموجهة للحكومة ضرورة توفير الإمكانيات المادية 
اللازمة لمكافحة حمى الضنك في محافظة تعز وتوفير عدد من المرشات والسيارات 
الحاملة لمضخات الرش الضبابي والمبيدات لتسهيل عمل المكافحة وكذا توفير عدد 
ستة أجهزة طبية خاصة بفصل الصفائح الدموية وستة أجهزة أخرى لفحص الاليزا 
في كل من المستشفى الجمهوري وهيئة مستشفى الثورة العام والمختبر المركزي 

ومستشفى المظفر والمستشفى العسكري والمستشفى السويدي بتعز.

منسق البرنامج اليمني الألماني لتحسين التعلم العام في مأرب لـ )14أكتوبر(:

وشدد بالعمل على الحل السريع لمشكلة المياه في مدينة تعز كون 
الوضع الحالي يعتبر من الأسباب الرئيسية لانتشار المرض وكذا العمل 
على إنشاء إدارة في برنامج الملاريا في وزارة الصحة العامة والسكان 
تسمى إدارة برنامج مكافحة حمى الضنك ترصد لها الإمكانيات المادية 
الكافية وتنشأ لها فروع في المحافظات التي يوجد فيها هذا الوباء والقيام 
بإجراء دراسات وبحوث في المحافظات التي ينتشر فيها حمى الضنك وان 
يكون ذلك عبر فريق متخصص من وزارة الصحة العامة والسكان والجهات 
ذات العلاقة في المكافحة لتحديد الكثافة للبعوض الناقل لهذا المرض 

والأسباب الرئيسية لانتشاره.
وأشار المجلس في توصياته إلى أهمية دعم التثقيف الصحي من خلال 
التوعية الإعلامية عبر الرسائل المرئية والمقروءة والمسموعة وطبع 
الملصقات التوعوية الكافية وجعل مادة الصحة المدرسية إجبارية في 

يتسبب في وجود البعوض أو البيئة التي تساعد على نموه وانتشاره.
كما تحدث في الجلسة وزير الصحة الدكتور عبدالكريم يحيى راصع 
متطرقاً إلى الإج��راءات التي تتخذها وزارة الصحة والسكان من شأن 
مكافحة البعوض والأمراض والوقاية منها فيما عقب عدد من أعضاء 
المجلس على بعض الردود المقدمة من المحافظ ووزير الصحة باتجاه 
تعزيز الاهتمام والعناية بالأوضاع الصحية والوقاية من مسببات الأمراض 

والقضاء على البيئة المساعدة لها.
وكان المجلس قد أستهل جلسته باستعراض محضره السابق ووافق 

عليه. 
وسيواصل أعماله صباح اليوم الثلاثاء.

حضر الجلسة وزير شئون مجلسي النواب والشورى أحمد محمد الكحلاني 
وعدد آخر من المسئولين المختصين في الجهات ذات العلاقة. 

المدارس الابتدائية والإعدادية والثانوية وإلزام الجهات ذات العلاقة في 
كل من مكاتب الصحة والمجالس المحلية وخطباء الجوامع وعقال الحارات 
بالعمل على نشر التوعية لدى المواطنين وإقناعهم بالتخلص من أي مياه 
راكدة وخصوصا تلك الموجودة في الأواني المكشوفة والتغطية الجيدة 
لخزانات المياه والعمل على ردم الحفر الموجودة في الشوارع عن طريق 
السفلتة وكذا تغطية الآبار والأحواض المكشوفة ورش المنازل بالمبيدات 

الطاردة للبعوض.
وشدد على إلزام السلطة المحلية في محافظة تعز بسرعة التخلص 
من إطارات السيارات الموجودة في مشروع النظافة وتجمعات المهمشين 

وأينما وجدت.
وكان قد أوضح للمجلس محافظ محافظة تعز حمود خالد الصوفي 
الإجراءات التي اتخذتها السلطة المحلية بالمحافظة لمعالجة هذا المرض 

والوقاية منه.. مشيراً إلى الخلفية العلمية لهذا المرض ومسمياته وعلاقته 
بالمحافظة والإج��راءات الوقائية التي تمت من قبل المجلس المحلي 
بالمحافظة ومن وزارة الصحة العامة والسكان والمسائل العاجلة المطلوبة 

للوقاية ومكافحة هذا المرض.
ولفت بهذا الصدد إلى أهمية تغيير بعض العادات وحماية الناس من 
البعوض بتغيير بيئة تواجد البعوض الناقل والقضاء عليه .. منوهاً 
بتحسين شبكة الإمداد بالمياه النظيفة وإصلاح خزانات المياه في المنازل 
والتحكم التام بإغلاقها جيداً والتخلص من أماكن تجمعات المياه الراكدة 
والإطارات والأواني المهملة والزجاجات التالفة وتشجيع الناس على تركيب 
الشبك على النوافذ والأبواب واستخدام المبيدات المنزلية أو المواد الطاردة 
للبعوض والقيام بتثقيف صحي وتحريك مجتمعي واسع وضرورة تعزيز 
التشريعات والقوانين المتصلة بالمجال الصحي بتشديد العقوبات على من 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

اختتم مجلس الشورى مناقشاته لموضوع مدى استفادة وزارة الثروة 
السمكية من المشاريع الممولة بواسطة القروض والمساعدات، في 
الجلسة التي عقدها يوم أمس الاثنين برئاسة رئيس مجلس الشورى 

الأخ عبد العزيز عبد الغني. 
وفي جلسة يوم أمس الاثنين أجرى أعضاء مجلس الشورى مناقشات 
حول الموضوع، على ضوء التقرير المقدم من اللجنة المختصة بالمجلس، 
حيث نوهت بالاهتمام الكبير الذي توليه الدولة للقطاع السمكي لما يمثله 
من دور وإمكانيات واعدة كمورد اقتصادي متجدد ورافد مهم من روافد 

الاقتصاد الوطني.

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت:

من المقرر ان تصل اليوم الى 
طائرتي  الدولي  صنعاء  مطار 
إغاثة مقدمة من دولة الامارات 
جسر  ضمن  المتحدة  العربية 
جوي تقيمه هيئة الهلال الأحمر 
النازحين  لمساندة  الإم��ارات��ي 
من فتنة التمرد والإرهاب التي 
أشعلتها العناصر الإرهابية في 

محافظة صعدة وحرف سفيان.
وب��ح��س��ب وك���ال���ة الإن���ب���اء 
الإماراتية» وام« فان الطائرتين 
تحملان كميات كبيرة من المواد 
التي تشمل  المتنوعة  الإغاثية 
الخيام والبطانيات ومواد الإيواء 
الأخرى إلى جانب المواد الغذائية 

والأدوية والملابس .
واوضحت ان هيئة الهلال الاحمر 

ستنشئ مخيما لإيواء 7 آلاف نازح 
بمحافظة  ح��رض  منطقة  في 
صعدة تقدم من خلاله خدمات 
الإس��ك��ان والإع��اش��ة والصحة 
والتعليم وغيرها من الاحتياجات 

الإنسانية الضرورية.
من  وفد  الطائرتين  ويرافق 
على  س��ع��ادة  برئاسة  الهيئة 
سيشرف  حيث  الكعبي  سيف 
الوفد على إنشاء مخيم النازحين 
وتسيير أعماله إلى جانب تنفيذ 
برامج إنسانية وعمليات إغاثية 
سفارة  مع  بالتعاون  للمتأثرين 
في  الهيئة  ومكتب  الام����ارات 
صنعاء ومؤسسة الصالح للتنمية 
الاجتماعية وجمعية الهلال الأحمر 

اليمنية .
اتخاذ  ف��ي  الهيئة  وش��رع��ت 

للمخيم  التنفيذية  الخطوات 
حيث تم تحديد منطقة حرض 

في محافظة صعدة لإنشائه.
قد  الهيئة  م��ن  وف���د  وك���ان 
مع  وب��ح��ث  م��ؤخ��را  اليمن  زار 
المسؤولين هناك الآلية المناسبة 
لتقديم المساعدات التي وجهت 
بها قيادة الدولة الرشيدة للحد 
وتحسين  النازحين  معاناة  من 
ظ��روف��ه��م الإن��س��ان��ي��ة وتفقد 
وأطلع  الشمالية  المحافظات 
على الأوض��اع الإنسانية هناك 
على الطبيعة وتعرف على أهم 
الراهن  الوقت  في  الاحتياجات 
ومن ثم رفع توصياته للجهات 
العليا في الهيئة والتي يجري في 
ضوئها حاليا تنفيذ برامج إغاثية 

وإيوائية لآلاف الأسر .

❊ م�أرب/محمد �س�لم الجدا�سي:
أكد الأخ علي صالح سالم سليم منسق البرنامج اليمني 
الألماني لتحسين التعليم العام بمحافظة مأرب أن البرامج 
التدريبية تمثل الركيزة الأساسية للنهوض بواقع العملية 

التعليمية.
وقال في حديث ل� )14أكتوبر(  أن البرنامج يعمل على 
تطوير المهارات وتنمية المعارف والقدرات لدى المعلمين 
والمعلمات والاختصاصيين الاجتماعيين ومجالس الآباء 
والأمهات وكذا تطوير أداء الكادر الإداري في مكتب التربية 
والإدارات التربوية في المديريات موضحاً انه تم عقد لقاء 
موسع للتطوير المهني لمدربي الاختصاصيين الاجتماعيين 

ل� )35( اختصاصياً واختصاصية.
وخرج اللقاء بجملة من التوصيات والتوجيهات الأساسية 
أبرزها عقد لقاءات التطوير المهني للاختصاصيين وبواقع 
22 لقاءً وكذا تدريب مجالس الآباء والأمهات بعدد )32( 
 )17( بعدد  الخبرات  لتبادل  عمل  ورش  وإقامة  مجلساً 

ورشة عمل وتدريب مدربي الاختصاصيين الاجتماعيين 
المجموعة الثانية بعدد )17( مدرباً وذلك خلال الفترة من 
9 وحتى 16 من الشهر الجاري 2009م إضافة إلى زيارات 
المتابعة والتقييم خلال شهري نوفمبر وديسمبر 2009م 

ل� )245( اختصاصياً واختصاصية اجتماعية.
وأكد منسق البرنامج أنه قد تم وضع آلية جديدة للتوجيه 
من خلال تشكيل خمس فرق للتوجيه من قبل  البرنامج 
وخصوصاً للمديريات الكبيرة وهي � المدينة � الوادي � 

صرواح � الجوبة � حريب.
وأوضح منسق البرنامج اليمني الألماني لتحسين التعليم 
العام بمأرب بأنه قد تم خلال شهر أغسطس الماضي 
تدريب المجموعة الأولى من الاختصاصيين الاجتماعيين 
المكونة من 100 مشارك ومشاركة وحالياً يجري تدريب 
83 اختصاصياً منهم 13 اختصاصية حول تنمية معارف 
ومهارات وقدرات الاختصاصيين لتفعيل مجالس الآباء 
والأمهات الجديدة وكذا كيفية التخطيط الجيد لأنشطة 

المشاركة المجتمعية والخدمة الاجتماعية المدرسية إضافة 
إلى آليات المتابعة والتقييم لأنشطة المشاركة المجتمعية 
المتبعة  الآليات  عن  فضلًا  والأم��ه��ات  الآب��اء  ومجالس 
لتوثيق أنشطة المشاركة المجتمعية والخدمة الاجتماعية 
المدرسية وتستمر فعاليات التدريب حتى الخامس من 

نوفمبر الجاري.
وقال انه ومنذ بداية العام 2009م تم تدريب 172 من 
مجالس الآباء والأمهات على دليل تدريب تلك المجالس 
لافتاً إلى أن البرنامج يولي قطاع تعليم الفتاة اهتماماً كبيراً 
من خلال المجلس التنسيقي لدعم أنشطة تعليم الفتاة 
في المحافظة والمجالس التنسيقية على مستوى مديريات 
الوادي � صرواح � الجوبة � العبدية من خلال عقد عشر ورش 
عمل للتوعية بأهمية تعليم الفتاة في )ماهلية وصرواح وآل 
جناح( وتنظيم أيام مفتوحة لتعليم الفتاة في المحافظة 
والمديريات تهدف جميعها إلى دفع معدلات التحاق الفتيات 

بالتعليم وخفض نسبة التسرب من صفوف  الفتيات.

❊ �سنع�ء/ ب�سير الحزمي:
 قال الأخ/ محمد عبدالله الرباط مدير عام مشروع 
ناشطون صغار من أجل التعليم( إن الطفولة قد 
حظيت في الآون��ة الأخيرة  باهتمام دول��ي كبير 
باعتبار الأطفال الفئة الأكبر في المجتمع وعليهم 

تعقد الآمال في تحقيق التنمية الشاملة.
وأوضح في الحفل الذي نظمه مشروع ) ناشطون 
صغار من أجل التعليم ( بالتعاون مع مجلة أسامة 
ال�  يصادف  وال��ذي  العربي  الطفل  يوم  بمناسبة 
12 من شهر أكتوبر من كل عام أن هذا الحفل 
يأتي ضمن فعاليات المشروع والذي يحرص على 
تمكين الأطفال واليافعين من  تجسيد مشاركتهم 
بغرض   التعليم  بقضايا  المجتمعية  التوعية  في 
المساهمة في  الحد من أمية الأطفال وزيادة معدلات 

الالتحاق بالتعليم.
وأشار إلى أن فكرة انطلاق المشروع قد جاءت 
تأكيداً لفاعلية هذه الشريحة في المجتمع وأهمية 
تمكينها من الاستمتاع بكافة حقوقها التي أكدتها 
الاتفاقيات  عليها  ونصت  الإسلامية  الشريعة 

والمواثيق  الدولية وفي مقدمتها الحق في التعليم 
.

ونوه بأهمية هذا المشروع الذي يعتبر مبادرة 
نوعية وخطوة إيجابية لاكتشاف المواهب الإبداعية 
واستثمارها  الأطفال  ل��دى  المختلفة  وال��ق��درات 

لمناصرة قضايا الطفولة .
ولفت إلى ما يعانيه الأطفال في محافظة صعدة 
ج��راء الأح��داث الدامية التي حرمتهم من أبسط 
في  والحق  التعليم  في  الحق  خصوصاً  حقوقهم 

الحماية الاجتماعية .
وكان الطفل خالد الظليمي  قد ألقى كلمة نيابة عن 
الأطفال أشار فيها إلى أن  الاحتفال بهذه المناسبة 
يعد تذكيراً بما يعانيه الأطفال وبحقوقهم المشروعة 
وفي طليعتها حقهم في التعليم وفي الحصول على 
رعاية صحية والعيش بحياة كريمة  وحقهم في أن 
يعيشوا طفولة آمنة وأن يجدوا فرصة كافية للعب 
والمرح وأن يعبروا عن رأيهم وكانت قد ألقيت في 
الحفل عدد من الفقرات الإنشادية والاسكتشات 

الفنية المعبرة عن حقوق الطفولة. .


